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Общественная приемная партии «Яблоко» город Ижевск, улица Ленина, 29. тел: 799-834

Чтобы помнили
Как «ЯБЛОКО»  боролось за отставку Агашина 

ТО ЯмА, 
ТО КАнАвА
Почему дороги столицы Удмуртии произво-
дят удручающее впечатление?

Карандаш и чистую бумагу в лагере иметь 
можно, но нельзя иметь написанного, если 
это — не поэма о Сталине.
Александр Солженицын. Архипелаг ГУЛАГ

►

►

12 мая Глава Администрации Ижевска Денис Ага-
шин объявил о своей досрочной отставке. На долж-
ности и.о. Главы Администрации остался его  заме-
ститель Сергей Климов. По мнению экспертов,  на 
осенних выборах депутатов Городской думы  Ага-
шин рассчитывает на поддержку старой волков-
ско-осколковской элиты и попытается вернуть себе 
руководящую должность. 

Несмотря на то, что Агашин сейчас не занимает  
какую-либо должность среди населения  города он 
позиционирует себя как «хозяин» города: проводит 
совещания, приходит на выпускные к школьникам, 
раздает подарки, вкладывает деньги в строитель-
ство храмов, встречается с представителями обще-
ственности, а вся его деятельность активно освеща-
ется в СМИ.

Оставаясь  членом партии «Единая Россия»  Де-
нис Агашин рассчитывает на победу на выборах де-
путатов городской думы не по партийным спискам, 
а качестве самовыдвиженца. 

Несмотря на усилия группы пиарщиков, работаю-
щих с Агашиным, его антирейтинг остается крайне 
высоким, как и растущее недоверие к «Единой Рос-
сии» по все стране. 

 А амбиции Агашина  столь высоки, что он видит  
себя в будущем главой Удмуртии. Да и близкие к 
окружению Волкова подтверждают, что Агашина 
готовили как приемника бывшего президента Алек-
сандра Волкова.

Однако, жители города оценивают деятельность 
бывшего сити-мэнеджера совсем не как эффектив-
ную и положительную. 

Жители несколько лет возмущались тем, что Де-

нис Агашин, назначенный на должность сити-ме-
неджера в 2010 году, неэффективно «выполняет 
свои служебные обязанности». 

Среди самых острых проблем ижевчане отмеча-
ли, что недовольны существующей практикой стро-
ительства нового жилья, торгово-офисных зданий 
за счет вырубки зеленых зон и сноса исторических 
памятников. Тяжелая ситуация в городе и  с огром-
ным количеством ветхого жилья, в котором до сих 
пор живут люди, а власти не занимаются этой про-
блемой, но выдавливают из города представителей 
малого бизнеса, снося ларьки и остановочные ком-
плексы.

Жители Ижевска возмущены, что команда си-
ти-менеджера регулярно презентует дорогостоя-
щие пиар-проекты «с разного рода архитектурными 
излишествами», при этом в городе плохая ливневая 
канализация и не хватает парковочных мест во дво-
рах.

Острой проблемой для ижевчан стали вырубка 
зеленых зон и точечная застройка. Последний год 
ознаменовался сразу несколькими скандалами, свя-
занными с градостроительством: планирующейся 
застройкой бульвара Гоголя (тогда урегулировать 
конфликт городских властей и общественности 
удалось лишь благодаря вмешательству главы ре-
спублики), вырубкой сквера у Дворца пионеров и 
застройкой сквера на улице Ленина, 48.

Недоумение вызывают и финансовые  операции, 
в которых принимал участие Денис Агашин. Боль-
шая претензия касается ООО «Производственный 
трест банно-прачечного хозяйства» — бывшего 
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Любой приезжающий в наш город 
человек сразу обращает внимание на 
наши ужасные дороги. Действительно, 
они - одни из самых плохих в России. 
И причины этого очевидны. Чиновники 
постоянно сетуют, что на ремонт по-
крытия выделяется слишком мало де-
нег и поэтому их невозможно привести 
в надлежащее состояние. Но даже с 
тем бюджетом, который есть, ситуацию 
можно значительно улучшить.

Стр. 3

ЛОжь – эТО 
прАвдА 
нАИзнАнКу
КАК ИжевсКОгО АнТИфАшИсТА прИгО-
вОрИЛИ зА прОпАгАнду нАцИзмА
В России много ведомств и организаций, кото-
рые финансируются за счет бюджета, однако 
чем они на самом деле занимаются и почему на 
их содержание уходят деньги налогоплатель-
щика - известно далеко не всем. Одно из таких 
ведомств - Главное управление по противодей-
ствию экстремизму Министерства внутренних 
дел РФ. Центр «Э». Ведомство это было обра-
зовано осенью 2008 года. И главная его зада-
ча – борьба с преступлениями экстремистской 
направленности. Но и другое мнение – что оно 
не только и не столько борется с теми, кто пы-
тается насильственно изменить основы кон-
ституционного строя, публично оправдывает 
терроризм и возбуждает социальную, расовую, 
национальную или религиозную рознь (а имен-
но так закон определяет экстремизм), а по за-
казу власти выполняет функции политической 
полиции и занимается преследованиям   зако-
нопослушных оппозиционеров.
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муниципального треста стоимостью почти в милли-
ард рублей, который в 2012 году приватизировала 
администрация города. При этом Ижевск от данной 
сделки ничего не получил.

Скандальная история, связанная с бывшим си-
ти-мэнеджером запомнилась стала известна не 
только в городе, но и на всю Россию.  В 2011 году 
Агашин публично обещал увеличить финансирова-
ние ветеранских организаций в обмен на голосова-
ние за «партию власти» на парламентских выбо-
рах и, напротив, давал понять, что в случае если 
«Единая Россия» не покажет нужный результат, 
финансовые поступления в регион будут урезаны. 
История обсуждалась в Госдуме, против Агашина 
требовали возбудить уголовное дело по статье 141 
«Воспрепятствование осуществлению избиратель-
ных прав». Однако местные правоохранительные 
органы оснований для уголовного преследования 
политика не нашли. Агашин был лишь оштрафован 
за незаконную агитацию на две тысячи рублей.

В ноябре 2011 года председатель партии «ЯБЛО-
КО»  Сергей Митрохин приехал в Удмуртию с рабо-
чим визитом и выступил на митинге с требованием т 
отставки сити-менеджера Ижевска Дениса Агашина.

На митинге выступили представители обществен-
ности города, которые так же выступали с требова-
нием отставки Агашина. 

В  августе 2014 года  активисты «ЯБЛОКА» всего 
за две недели на улице собрали 2000 подписей за 
отставку сити-менеджера Ижевска Дениса Агашина. 

Председатель Удмуртского «ЯБЛОКА» Михаил 

Назаров передал их главе  республики Александру 
Соловьеву. 

22 марта 2015 года  в Ижевске прошёл митинг 
«Агашина в отставку!».

С критикой деятельности Агашина выступили ли-
дер «Прогресса»  Тимофей Клабуков, руководитель 
Удмуртского  «Яблока»  Михаил Назаров, предста-
витель региональной общественной организации 
«Автомобилисты Удмуртии» Александр Сабатаров, 
и  активисты-пенсионеры, а так же активисты пар-
тии РПР-Парнас.

И, как бы не был банален афоризм «Кто не пом-
нит своего прошлого, обречен пережить его снова», 
он будет вполне уместен, если жители Ижевска за-
будут о тех беззакониях, которые были совершены 
в период работы Дениса Агашина на посту сити-мэ-
неджера и дадут ему возможность вернуться в Го-
родскую думу и продолжить свои начинания. 

22 марта 2015 года  в Ижевске про-
шёл митинг «Агашина в отставку!».

дОрОгИе друзьЯ!
Город – это наш общий дом и от того, 
чувствуем ли мы себя в нем хозяевами 
зависит и наш уровень жизни. Послед-
ние события показали, что депутаты 
городской думы все дальше от проблем 
жителей и практически превратились 
в кабинетных работников. Мы призы-
ваем вас стать волон терами партии 
«ЯБЛОКО» и вместе менять жизнь в 
нашем городе к лучшему.

вмесТе мы мОжем:
● остановить точечную застройку
● вырубку деревьев
● добиться прозрачности работы 
управляющих компаний
● контролировать работу органов власти
● помочь беззащитным животным

И мнОгОе другОе!
Вместе создадим новые возможно-
сти для каждого жителя города! 

Ждем вас в нашей обществен-
ной приемной по адресу: 
город Ижевск, улица 
Ленина, 29. тел: 799-834

пОддержИТе 
нАсТОЯщую 
демОКрАТИЧесКую  
ОппОзИцИю!  
вАшА пАрТИЯ «ЯБЛОКО»

При заявляемой нехватке финансирова-
ния, у администрации находятся деньги 
на велодорожки (около 150 млн рублей 
в этом году), перекладку хороших ас-

фальтовых тротуаров плиткой. Например, бла-
гоустройство сквера рядом с администрацией, 
который был в совершенно хорошем состоя-
нии потрачено около 70 млн. Стоит заметить, 
что полностью отремонтировать одну улицу с 
полной заменой верхнего слоя асфальта стоит 
примерно 10-15 млн рублей. То есть один сквер 
с брусчаткой – это пять неотремонтированных 
улиц. Велодорожки – ещё десять. Конечно, пре-
красно, когда город имеет современный благоу-
строенный вид. Когда в нём есть всё - и велодо-
рожки, и брусчатка на тротуарах. Но когда всё 
это «великолепие» соседствует с грязью и яма-
ми, всё это производит гнетущее впечатление. 
Такой подход очень похож на то, как строятся 
города в странах третьего мира. Когда на не-
большом участке в центре есть всё и всё вели-
колепно. А отойди чуть в сторону – грязь, руины 
и фавелы…

рАссТАвИТь прИОрИТеТы
Причина проблем обустройства Ижевска вид-
на невооруженным глазом. Это – неумение или 
нежелание правильно расставлять приоритеты. 
Например, скверы и парки нужно разбивать в 
необустроенных местах, таких как, например, 
набережная пруда (которую планируют застро-
ить элитным жильём), а не переделывать по не-
скольку раз вполне хорошие скверы.
Но главное - это цена работ. «Чудесным» об-

ТО ЯмА, ТО КАнАвА

председатель регионального отделения 
партии «ЯБЛОКО» михаил нАзАрОв

Лидер партии «ЯБЛОКО» сергей мИТрОхИн

журналист, советник председателя 
партии софья русОвА 
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разом все тендеры на ремонт дорог всегда вы-
игрываются по максимально возможной цене, 
без снижения. А победитель почти всегда один 
и тот же - ДП «Ижевское». Если в тендере и 
участвуют заявки других участников, то они по-
даются «для галочки» – без шансов на победу. 
То есть, почти полное отсутствие конкуренции 
на торгах очевидно.
Как следствие, бюджетные средства города не 
экономятся. Как это поменять? Ответ напраши-
вается сам. Надо установить прозрачные и чест-
ные правила игры. В тендерах нужно указывать 
ремонтируемые объекты, выкладывать списки 
дефектов, а сами лоты дробить на меньшие сум-
мы, чтобы допустить к ним мелкие компании. И 
убрать или хотя бы снизить начисление баллов 
для участников за так называемую «квалифи-
кацию» (речь идёт об опыте выполнения госза-
казов).
После проведения работ нужно добиваться 
исполнения гарантийных обязательств от под-
рядчика. Например, в прошлом году активисты 
общественной организации «Автомобилисты 
Удмуртии», обследовали все дороги, находящи-
еся на гарантийном обслуживании и передали 
в администрацию и Миндортранс список дефек-
тов и акты обследования. Но, вопреки ожида-
ниям, подрядчика так и не заставили устранять 
дефекты! Формально администрация подала 
несколько исков. Но оформила их неверно, как 
будто специально, чтобы позволить суду их лег-
че отклонить. Как следствие ремонт участков 
опять идут деньги из бюджета. И опять те, кто 
должны были ответить за халтуру, получили 
возможность ешё раз заработать за счёт нало-
гов, которые мы платим.

КОнТрОЛь зА пОдрЯдЧИКАмИ
Ну и наконец - важно не только ремонтировать, 
но и поддерживать дороги в должном состоя-
нии. Это и уборка снега, и подметание, и ямоч-
ный ремонт… Но и тут тоже много проблем. 
Контракт на содержание всех дорог заключа-
ется на целый год за фиксированную сумму. В 
нем прописываются работ, которые по факту не 
выполняются. Например, небольшие улицы, где 
даже не ходит общественный транспорт, долж-
ны подметаться и мыться несколько раз в ме-
сяц. На самом деле хорошо, если раз в месяц 
щётка пройдёт. Ямы в Ижевске заделываются 
некачественно и не везде. Согласно технологии, 
ямы перед тем как заливать в них же асфальт 
нужно чистить и просушивать. Но чаще всего 
асфальт кидают прямо в лужи. Количество это-
го асфальта определяют «на глазок», поэтому 
часто на местах бывших ям появляются неров-
ности - кочки и бугры.
Когда идёт снег, техника выходит с запозда-
нием, что приводит к транспортным коллапсам. 
Всю зиму снег убирается медленно и плохо - со-
вершенно не в тех объемах, которые требуются 
городу. А весной, когда тают сугробы, которые 
не успели вывезти за зиму, на асфальте оказы-
вается масса талой воды с  солью и грязью, ко-
торая разрушает покрытия. Поэтому ижевские 
дороги ужасно грязные. Все знают, что зимой 
и в дождь машину мыть бесполезно, — через 
четверть часа она станет такой же грязной, как 
была до мойки. А в сухую погоду все эти неу-
бранные реагенты и грязь поднимается ветром 
в воздух, словно пыльная буря в Сахаре. И мы 
этой гадостью дышим.
Ижевск – город немаленький. Но не такой уж 
и большой, чтобы жители не могли контроли-
ровать, что в нём 
происходит. Надо 
только забыть 
присказку «от нас 
ничего не зави-
сит». И добиваться 
представительства 
в органах власти. 

Александр  
САбАтАров

Член общественной 
организации  

«Автомобилисты 
Удмуртии».

БОЛьше Трёх  
не сОБИрАТьсЯ,  
о гражданстве лишь мечтать

Как живется украинским беженцам в Удмуртии?
Фраза «русские своих не бросают» стала одним из девизов так называемой патриотической 
«русской весны», объявленной после начала военных действий на востоке Украины. Но что реально 
кроется за этой фразой? К нам в редакцию обратился виталий, который около года назад с семьей 
бежал из Луганска и думал, что начать новую жизнь в Удмуртии, у родственников жены. 

В апреле 2014 года Виталий, как и многие в Луганске, решил не подчиняться новой киевской власти. 
Вместе с другими жителями, вооруженными лишь палками он брал здания администрации Луган-
ска и СБУ. Но время палок быстро закончилось, и началась стрельба.  В ходе одной из перестрелок 
он получил ранение обеих ног и попал в госпиталь. 
К тому времени стало понятно, что быстро все не закончится и Виталий принял решение покинуть 

зону военных действий. Больше всего он опасался за семью – маленького ребенка и беременную жену. В этот 
момент уже начались артобстрелы. Тёща из Сарапула, уже давно уговаривала их приехать, и семья приняла 
решение оставить все имущество в Луганске. Продажи семейных ювелирных украшений хватило на то, чтобы 
купить билеты до Москвы, где их встретила мама жены.

Без БумАжКИ - Ты БуКАшКА
В Сарапуле Виталия долго и тщательно проверяло ФСБ – проверяли и перепроверяли документы, осматрива-
ли и протоколировали ранения, допрашивали в подробностях об участии в военных действиях. «Всё не могли 
поверить, что я не привез с собой ни гранаты ни «ствола» – а как я что-то привезу, когда я через 2 таможни 
прошел?», - делится Виталий. 
После этого началось общение с местными чиновниками: «на гражданство даже не надейтесь, а для получения 
статуса беженца необходимо документальное подтверждение участия в военных действиях. На возражение 
Виталия о том, что таких документов не может быть в принципе – на тот момент не то, что документы вы-
давать официальные - даже списки никто не вел, ибо все понимали, что в случае чего эти списки могут стать 
«расстрельными», ответ был короткий: «у нас порядок, если что-то не устраивает, возвращайтесь к себе в Лу-
ганск, мы Вас не приглашали».
Поэтому надежды на получение со временем российского гражданства, у Виталия и его жены улетучились. 
Приходится жить по свидетельству о предоставлении временного убежища. Срок которого истекает уже в 
сентябре. 
При этом даже для получения этого временной бумажки совершенно русскоязычного Виталия с женой заста-
вили сдавать экзамен по русскому языку. И дело не в самом экзамене, а в том, что считающим каждую копейку 
беженцам за него пришлось заплатить в управлении ФМС по Удмуртии про три тысячи рублей с человека, а 
для его сдачи - увольняться с работы, ездить в Ижевск на такси. Экзамен рано утром, когда автобусы из Сара-
пула не ходят. Для скромного бюджета в 15 тысяч, на который семья с двумя детьми снимает квартиру и содер-
жит 2 детей, сдача экзамена легла тяжелой нагрузкой. А ещё пришлось заплатить и за прохождение медкомис-
сии. Да и вообще за любое обращение к чиновникам фактически означает расходы. Например, заявление на 
статус беженца подается бесплатно. Правда, подать его можно, только отстояв многочасовую очередь. Но если 
в тексте найдется малейшая ошибка – становись в очередь заново. Тут же предлагается заполнить заявление 
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правильно, но не бесплатно, а за 1200 рублей. 
Однажды Виталий обратился с жалобой к местным 
депутатам – чиновницы после этого стали чуть 
вежливее, но никакой реальной помощи с их сторо-
ны все равно нет
Когда в семье родился еще один ребенок, власти 
сказали, что Виталий обязан ехать в украинское 
посольство в Москву и оформлять ему украин-
ское гражданство. Ни детских пособий (младенцу 
сейчас семь месяцев), ни пенсии по инвалидности 
(после ранения Виталию присвоили III группу), не-
смотря на официальное трудоустройство, Виталий 
до сих пор не получил. И все из-за волокиты.
А тут ещё и длительные задержки зарплаты. В ка-
кой-то момент Виталий не выдержал и предложил 
устроить забастовку. В результате директор «Са-
рапульского лесозавода» пообещал выплатить по 
тысяче рублей и начать постепенно гасить долг. 
Остается лишь верить обещаниям, так как другой 
работы в Сарапуле все равно нет.

рОссИЯ – щедрАЯ душА?
Ещё одна проблема, с которой столкнулись беженцы 

- это плохое отношение местных жителей. «Хохлы по-
наехали» за спиной приходится слышать постоянно, а 
кто-то пустил слух, что им из бюджета выплачивают 
по 800 рублей в день и бесплатно предоставляют жи-
лье. При этом семья сама снимает квартиру, которая 
вместе с коммунальными платежами обходится в 8 
000 рублей в месяц. Оставшихся денег хватает только 
на скудную еду. Даже купить новые босоножки доче-
ри семье не по карману. 
Особо предприимчивые жители поселка Сигаево на-
чали регулярно пытаться вымогать деньги «на пиво», 
после того как Виталий по-мужски объяснил особо 
назойливым личностям, что никому из них он ничего 
давать не будет, завязалась драка, в ходе которой Ви-
талия ограбили. Приехавшая на место происшествия 
полиция уголовное дело о краже заводить не стала, 
ограничившись вопросом: «ты сам видел лично, кто 
у тебя вытащил? Нет? Значит, сам потерял». После 
этого пошли угрозы, появился какой- то человек, ко-
торый назвался «смотрящим за Сигаево», пообещал 
отомстить за вызов полиции и устроить расправу.
Но ни в Луганск, ни вообще в Украину Виталий воз-
вращаться не хочет, - «В Луганске бомбят, работы нет, 
свет и вода с перебоями, даже мобильной связи сей-
час нет. А в Украине меня сразу посадят за участие в 
ополчении». 
Требования выплатить зарплату не прошли бесслед-
но. Управление социальной защиты населения Сара-
пула пришло домой к Виталию с проверкой. Намека-
ли на то, что могут отобрать детей, если он и дальше 
будет «бузить». Чиновники были столь усердны, что 
проинспектировали холодильник, и, найдя полупу-
стые полки, назвали «неблагополучной семьей». 
В Сарапуле проживает несколько семей украинских 
беженцев, истории их во многом похожи. Но между 
собой они не общаются, говорит Виталий: «Если мы 
будем общаться и поддерживать друг друга, нас об-

винят, что мы тут пытаемся Майдан устроить. Нас 
предупреждали, чтобы мы не собирались». 

нА БумАге все гЛАдКО
В конце 2014 года глава Федеральной миграционной 
службы России Константин Ромодановский заявил, 
что на обустройство украинских беженцев только на 
этот год из бюджета России выделено более 6,5 мил-
лиардов рублей. 
А в ноябре 2014 премьер Дмитрий Медведев подписал 
постановление о том, что 1, 5 миллиарда рублей будет 
выделено дополнительно исключительно на медпо-
мощь беженцам с Украины и лицам без гражданства. 
Начальник Управления ФМС России по Удмуртии 
Сергей Ислентьев обещал, что всем беженцам выда-
дут необходимые документы, помогут найти работу и 
предоставят жилье. 
Как все эти обещания работают на практике, мы ви-
дим на примере нескольких семей беженцев. Их поло-
жение иначе как безвыходном не назовёшь. 

тимофей КЛАбУКов 

P.S.  Если Вас заинтересовала история Виталия и 
его семьи и вы хотели бы им помочь - нужны кон-
кретные вещи. Обувь 
летняя на мальчика 
3-х лет (сандалии, 
кроссовки), костюм 
летний. Одежда для 
девочки, 2,8. Одежда 
лето-осень. И одежда 
для девочки на 1 год. 
Кто может, звоните 
или приносите вещи 
на улицу Ленина, 29.
Тел : 8 904 834 25 47

председатель 
фракции 
«зеленая россия»
А.в. Яблоков
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22 марта в Санкт-Петербурге проходил «Русский кон-
сервативный форум», в котором участвовал ряд ев-
ропейских одиозных ультраправых политиков, скан-
дально известных своим преклонением перед Третьим 
рейхом, пропагандой расизма и ксенофобии. Это вы-
звало многочисленные протесты в гражданском об-
ществе. Но почему-то никакого интереса со стороны 
«борцов с экстремизмом».
Тогда же ижевский активист Тимофей Клабуков опу-
бликовал на своей страничке в Facebook ряд фотогра-
фий участников форума, сопроводив их негодующей 
записью. Больше месяца ничего не происходило. Но 
в мае Клабукова внезапно вызвали для дачи объясне-
ний в полицию. А еще позднее — 9 июня — составили 
на него протокол по новой статье административного 
кодекса «О пропаганде нацизма». Причиной стало то, 
что на опубликованных им фотографиях участников 
питерского форума видна нацистская символика.
Суд по делу Тимофея Клабукова длился около пяти ча-
сов, что весьма редко для административных дел. Но 
судья Индустриального районного суда города Ижев-
ска Денис Кочетков явно стремился закончить всё 
именно во вторник. Вот что говорит адвокат Тимофея 
Клабукова Вероника Федорова.
 «В среду истекал срок давности привлечения к от-
ветственности. Поэтому судья решил рассмотреть это 

ЛОжь - эТО прАвдА нАИзнАнКу
дело во вторник , не откладывая. Заседание началось 
в 14.00. Я заявляла ходатайство о допросе свидетелей, 
об истребовании характеристики с места работы, ме-
ста жительства. Судья отказывал. Где-то часов в пять 
судья ушел в совещательную комнату, почти два часа 
он решал данный вопрос с учетом имеющихся в деле 
доказательств. И без пятнадцати семь было оглашено 
постановление».
Статья 20.3 административного кодекса «О пропаганде 
нацизма», по которой осудили Клабукова, предусма-
тривает арест до 15 суток. Но суд в этот раз ограничил-
ся минимумом — штрафом в тысячу рублей. Однако 
не в сумме дело, а в принципе. Тимофей Клабуков со-
бирается обжаловать постановление суда, дойдя, если 
потребуется, до Верховного суда.
Тем более, что ряд признаков указывает на то, что 
ижевское подразделение центра «Э» выполняет чье-то 
указание всерьез взяться за активиста, члена правле-
ния общественного Градостроительного совета Удмур-
тии Тимофея Клабукова.
Почему издевательское обвинение в «пропаганде на-
цизма» появилось не сразу после публикации, а боль-
ше месяца спустя? Почему сейчас его преследуют по 
другой административной статье – «Нарушение уста-
новленного порядка организации либо проведения со-
брания, митинга, демонстрации»? Причем это пресле-
дование началось практически одновременно и тоже 
более, чем через месяц.
19 мая граждане, недовольные планами по вырубке 
сквера возле домов №№ 48, 50 по улице Ленина под 
точечную застройку, собирались в нём, чтобы обсу-
дить ситуацию. У кого-то были рукописные плакаты с 
протестом против этих планов. Тимофей Клабуков был 
среди собравшихся. Все прошло мирно и спокойно - 
поговорили и разошлись. Но внезапно в конце июня 
Тимофея вызвали в полицию и составили протокол. 
Якобы именно он был зачинщиком этого собрания. В 
качестве доказательства – десятки страниц распечаток 
из его фейсбука, где всё те же сотрудники центра «Э» 
тщательно выискивали фразы, которые можно тракто-
вать именно в таком ключе. И видеозаписи схода.
Повторим, что тогда всё было вполне спокойно. При-
сутствовавшая полиция была настроена дружелюб-

но, претензий не предъявляла и в происходящее не 
вмешивалась. То есть если действительно имело ме-
сто правонарушение, она его «проморгала». И вдруг 
– спустя полтора месяца опомнилась: «Ах да! Как же 
мы тогда не заметили?! 
Кто зачинщик?!! Найти 
его и наказать!»
Граждане,  помните! 
Если вы собрались в 
парке больше трех че-
ловек, через пару меся-
цев к вам могут прийти 
сотрудники центра «Э» 
и  предъявить обвине-
ние. Особенно если вы 
не нравитесь кому-то 
из власть имущих.

Софья рУСовА

эта надпись была расценена как 
пропаганда нацизма


